

La radio de otro tiempo.

Entra Jose Manuel con “La radio de otro tiempo”: Buenos días. Estamos en el año 1967. Fidel Castro da la noticia, por la televisión, al pueblo cubano, del asesinato de Ernesto Che Guevara”, ejecutado en la selva boliviana cuando trataba de organizar los movimientos guerrilleros en su lucha contra el imperialismo. La figura del “Che” se universalizó, incluso antes de morir y se convirtió en un mito que los jóvenes llevaban en sus camisetas y sus gorras y colgaban en la cabecera de su cama.

https://www.youtube.com/watch?v=dr_g23qi9hg 1:20”

La emoción del Caudillo nunca se vio en sus discursos, en esta ocasión, refiriéndose a Gibraltar, hace “pucheros” que se acallan por los aplausos de unas Cortes de “adhesión inquebrantable” y escuchan, como Franco pena por el Peñón, y su llanto aflora y se pierde en esos mismos aplausos de unas Cortes sumisas.

<https://www.youtube.com/watch?v=zAOflgn0qzY> 6:58 a 7:16... :y 7:41 hasta 8:47.

Y nada, ¡que vuelve a llorar! Y ese corazón lleno de sentimiento por su Peñón, vamos, ¡que se nos descorazona!

En Grecia se produce el Golpe de Estado de los Coroneles.

Las elecciones programadas para el 28 de mayo de 1967 con la expectativa de una amplia victoria de Unión Centro, no se produjeron. Un mes antes de estas elecciones, el 21 de abril del mismo año, los Coroneles dan un Golpe de Estado, encarcelan al jefe de Gobierno Canellopoulos y al primer ministro Papandreu, prohíben la minifalda y el pelo largo, como una de sus primeras medidas. El rey Constantino, hermano de nuestra reina emérita, en un primer momento apoyó el Golpe, más tarde se arrepintió.

<https://www.youtube.com/watch?v=sdwDwKdDvTo> 0:00 a 1:40

En nuestro último programa, antes de estas Navidades, nos referimos al acontecimiento ocurrido en Palomares, un pueblo

pequeño de Almería (pedanía de Cuevas de Almanzora) donde cayeron 4 bombas de hidrógeno al repostar dos aviones del ejército americano.

<https://www.youtube.com/watch?v=IKClDD3BRsg> 0:00 hasta 1:34.

Isabel Álvarez de Toledo, Duquesa de Medina Sidonia y conocida popularmente como “la Duquesa Roja”, nació en 1936 y murió en 2008, preservó y catalogó el Archivo de la Casa de Mediana Sidonia. Acepto la cárcel desafiando al Gobierno de Franco y, en su libro “Mi Cárcel”, relata los ocho meses de encierro en la cárcel de Alcalá de Henares, de marzo de 1967 hasta noviembre del mismo año. El motivo de este encarcelamiento fue haber encabezado una manifestación de protesta de pescadores y hortelanos que reclamaban el pago de la indemnización prometida al pueblo de Palomares después de la explosión del bombardero B-52 cargado con cuatro bombas de hidrógeno, contaminando buena parte de los terrenos. El peligro que supuso para aquella zona y la atención internacional que suscitó, hizo que Manuel Fraga se bañara en aquellas aguas para demostrar que no había pasado nada. Los americanos, después de sus promesas, se desentendieron, fue entonces cuando la gente de Palomares le pidió ayuda a la Duquesa. Su actitud para con los desfavorecidos era conocida; fue juzgada por el Tribunal de Orden Público y condenada a 1 año de cárcel. Ingresó el día que ella dispuso y convocó a la prensa para asegurarse su publicidad. Al salir escribió 14 artículos en “Sábado Gráfico” describiendo las condiciones de las cárceles franquistas. Se exilió a París para evitar de nuevo la cárcel. Todo esto lo podrá leer en “Mi cárcel” de Isabel Álvarez de Toledo, recientemente editado

<https://www.youtube.com/watch?v=RaQ82Altp0> desde 0:10 hasta 1:22.